
平成２２年第４回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１４番 
 七 戸 輝 彦 

 

 
１．町内巡回バスの将来

のあり方について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．子宮頸がん予防ワク

チン接種の無料化に

ついて 
 
 
 
３．財政健全化計画の見

直しは考えているか 

 
（１）町内の巡回バスについて次の点を伺いた

い。 
  ①何台のバスがどのように運行している

か。年間費用は。 
   ②おおむねの利用状況と利便性について

の評判。 
   ③利用者からの要望について。 
   ④現在の車両の使用期間は。また、使用

限度は。 
（２）将来に向け、次の点について検討すべき

と思うが。 
   ①バスの運行では細やかに回る事が出来

ない。もっと小さな車を多く用意し、こ

まめに運行すべきと思う。 
②例えば現在のバスの運行とジャンボ車

を多数で運行する等の場合の費用比較の

検討や、問題点の洗い出しもすべきと思

うがどうか。近隣の状況も踏まえ考える

べきでは。 
 

（１）同様の質問を過去にも２回行った。胆振

西部の町ではすでに無料化が決定して、

残されるのは洞爺湖町だけとなった。来

年度予算も見据え、決断の時と思うが町

長の考えを伺いたい。 
    
（１）財政健全化計画の中に、「固定資産税の割

り増し」があったように思う。リーマン

以来の不景気風が吹き抜ける当町にあっ

ては再考すべきかと思うが、町長の考え

は。 

１日目 

① 



平成２２年第４回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１６番 
 小 松   晃 

 
１．真屋町政２年目に向

けての町政運営につ

いて 
 
 
 
 
 
 
２．道道洞爺虻田線・イ

ンター通りの延伸の

可能性とその時期は 
 

 
（１）真屋町長として事実上はじめての予算編

成に向けての基本的な考え方は。 
（２）選挙を通じても財政健全化団体の脱却を

強調していたが、そのために町の経済に

町民生活に影響を与えていないか。 
（３）選挙公約「１０の約束」の具体的な進め

方は。（任期の前半に実施すべきもの、後

半に実施すべきもの等） 
 
（１）北海道の基本的な考え方をおさえている

か。 
（２）町として延伸に対する具体的な行動は。 

１日目 
② 
 

 ９番 
 佐々木 良 一 

 
１．洞爺湖温泉誕生 100

年記念事業の成果と

今後の取り組みにつ

いて 
 
２．人事評価制度につい

て 
 
 
 
３．町づくり、自治会活

動と個人情報保護法

との関係について 

 
（１）今年度洞爺湖温泉誕生１００年を記念し、

いろいろな記念事業が行われてきました。

それらの記念事業の総括と今後の取り組

みについて伺います。 
 
（１）行政報告で人事評価制度導入検討委員会

を設置したと報告されています。制度導

入の目途、時期、制度の目指すものにつ

いて伺います。 
 
（１） いま町づくりのための行政活動、自治会

活動において、個人情報保護法の取り扱

いに種々の場面で軋みが生じてきてい

ます。 
・災害時における対応 
・弱者救済 
・個人の命を守ること 
・自治会活動に対する町の配慮等 
個人情報保護法の扱いに対する町の考

え方を伺います。また、国に対して個

人情報保護法の一部改正を求めて行く

考えはないか伺います。 

２日目 
③ 



平成２２年第４回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１１番 
 宮 田 敏 夫 

 
１．エゾシカ対策につい

て（有害鳥獣対策） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．公営住宅の適正な運

営に関して 

 
（１）町は鳥獣被害防止法に則り対応しているが 
   ①農林被害はなお増加していると思うが

現状はどうか。 
   ②「ワナ」による捕獲の効果と課題につ

いて伺いたい。 
   ③捕獲費用に対する交付税措置があると

いうがどうか。 
   ④「中島のシカ」について本法の対象に

なるか。 
   ⑤事業の効果的推進には近隣市町との連

携は欠かせないと思う。また、国や道

の果たすべき役割もあると思う。これ

からの取り組みの考えは。 
 
（１）長期不在者に対する対応の妥当性と条例

の趣旨および町条例第４２条第４項の理

解について伺いたい。 

２日目 
④ 

 ２番 
 下 道 英 明 

 
１．国際交流・国内友好

都市交流・駅交流セ

ンター交流事業の現 
況と今後の展望につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．洞爺湖中島の環境に

ついて 

 
（１）中国黄山市との国際交流の具体的展望に

ついてお伺い致します。 
（２）国内友好・姉妹都市交流において、特に

箱根町と姉妹提携５０周年を数年後に控

え、中学生交流事業促進の一例ですが、

「町内３中学合同の箱根町親善修学旅

行」など次年度以降交流事業として、小

さな町でも子どもに大きな夢を与える事

業実施の可能性についてお伺い致しま

す。 
（３）洞爺湖町駅交流センターの現況と将来の

活用ビジョンについてお伺い致します。 
 
（１）昭和５９年に設立した「洞爺湖エゾシカ

対策協議会」が解散しましたが、経緯と

協議会解散後の新たな対策、行程をお伺

い致します。     

２日目 
⑤ 



平成２２年第４回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
  

３． 洞爺地区で以前実施
していた「子ども議

会」の復活について 

 
（１）１０年前、洞爺地区で実施していた「洞

爺子ども議会」を復活させ、洞爺湖町の

未来を担う子ども達が、地域や社会につ

いて主体的に考え、積極的に意見を表明

する機会を作るべきではないか見解をお

伺い致します。 
 

 

 ３番 
 松 井 保 明 

 
１．地域の活性化につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．高齢者の足の確保に

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
３．国土保全について 

 
（１）機構改革によって新しく設置された地域

振興グループによって、地域の中で抱え

ている課題（空き店舗）についての足が

かりと見通しについて。 
（２）事業所誘致また起業を目指すことに町と

して対応すべき環境整備について（誘致

条例の制定また支援体制の制度化）町と

しての考えは。 
（３）新年度の予算編成にあたり具体的な対応

策はあるのか。 
 
（１）高齢者の買い物バス、通院バス、福祉バ

スなど交通安全対策の面から町としての

考えは。 
（２）「デマンド方式」（予約制）によるバス運

行対策についての考えは。 
（３）地域公共交通の活性化及び再生に関する

法律に基づく、地域公共交通総合連携計

画の作成についての考えは。 
 
（１）外国人による民有林また民有地の売買に

ついて、いかなる対応があるのか。 
（２）町条例また要綱の制定についての考えは。 
 
 
 
 
 

２日目 
⑥ 



平成２２年第４回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１５番 
大 西   浩 

 

 
１．町立洞爺高等学校の

管理・運営について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）昭和２５年に建築の屋内体育館及び校舎

の一部は昭和３６年建築され、いずれも

老朽化が著しく早急に補強、改善の必要

があると思うが町の考えを伺います。

また、これらの建物の耐震診断は実施さ

れたのか。その結果は。 
（２）寄宿舎の使用料について、町財政の状況

から見て寄宿舎使用料を見直し、町の財

政負担の軽減を計るべきと思うが町の考

えは。 

３日目 
⑦ 
 

 ７番 
 沼 田 松 夫 

 
１．災害の復旧について 
 
 
 
 
 
２．町の水道水の水質に

ついて 
 
 
 
 
 
 
３．スクールバス要望に

ついて 
 
 
 

 
（１）通称武四郎坂の復旧の見通しは。年度内

に可能か。通行止めでどのような影響が

あるか。 
（２）三豊線（道道洞爺虻田線）の見通しは。 
（３）その他町内の災害復旧は。 
 
（１）水系は何通りあり、それぞれの水質はど

のような状況か。 
（２）特に入江地区の水質が健康によくないの

ではと話す住民がいるが、心配はないか。 
   薬缶やコーヒーメーカーなどに水垢が付

着するようだが、付着物を取り除く方法

は無いか。 
 
（１）入江地区、泉地区のスクールバスは考え

られないか。 
（２）巡回バスの活用は出来ないか。 
 
 

３日目 
⑧ 



平成２２年第４回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１２番 
 立 野 広 志 

 
１．学校教育施設の計画

的整備と郷土の学習

促進について 
 
 
 
 
 
 
 
２．経済効果が高く雇用

確保に結びつく、住

宅リフォーム助成制

度の継続実施を 
 
 
 
 
 
 
３．ＴＰＰ（環太平洋連

携協定）参加は、農・

漁業と地域経済を壊

滅させるもので、断

固とした反対を貫く

べきではないか 

 
（１）町立の小・中・高における教育施設など

の整備が求められるが、整備・改善の計

画を明確にして対応すべきではないか。 
（２）小中学校の有珠山副読本である、火の山

の響き、火の山の奏（２００４年３月初

版）の活用促進。 
（３）子どもや大人を対象とした郷土の文化・

歴史・遺産を学ぶ体験学習などの取り組

みの強化を。 
 
（１）交付金を財源とする今回実施の住宅リフ

ォーム助成の経済波及効果は。 
（２）要件の緩和で波及効果をより広げるべき

ではないか。 
（３）０９年１２月、道はリフォーム工事に助

成する市町村に対して、国の「地域住宅

交付金制度」の積極的活用を促していく

としているが、制度活用に努め新年度も

継続実施を行うべきです。 
 
（１）ＴＰＰに対する認識と地域産業や地域経

済への影響をどのようにとらえている

か。胆振振興局などの試算を元に町内で

の影響を分析しているか。 
（２）農業や漁業が地域の効用・経済に果たし

ている役割は。当町では農業や漁業に関

わる直接的従事者だけでなく、運送、卸

業、小売業、サービス業、観光業なども

含む、幅広い雇用と経済活動によって成

り立っている。農漁業の衰退は、地域の

雇用・経済に大きなダメージを与え、地

域の崩壊につながりかねない。 
（３）農漁業と地域経済を守るために、ＴＰＰに

断固反対する世論づくりと運動を進めるべ

きではないか。（産業団体の取り組み、道

内各地での集会、要請活動の広がりなど） 

３日目 
⑨ 



平成２２年第４回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１７番 
 千 葉   薫 

 
１．地域担当職員につい

て 
 
 
 
 
 
 
２．定住、空き店舗等対

策について 

 
（１）町長の執行方針の中にも本制度の定着が

重要であるといわれていますが、現在生

かされていないと感じています。現況及

び今後について、この制度の運営をどの

ように考えていくのかお聞きします。 
（２）自治会の方や職員にこの制度が理解され

るような努力が足りないと思うが。 
 
（１）町長の施策の目玉の一つとして、定住、

企業誘致、空き店舗対策、空き家の活用

などに力を入れるとの事ですが、現在取

り組んでいる事や次年度以降に向けて具

体的なものがあればお聞きしたいと思い

ます。 
 

３日目 
⑩ 

１０番 
五十嵐 篤 雄 

 
１．北海道登別洞爺広域

観光圏整備計画につ

いて 

 
（１）国土交通省による、「観光地づくり」の観

光圏整備事業補助制度の概要と当町にお

いて活用するねらいは。 
（２）広域観光圏の認定を目指しましたが、４

月に認定を見送られた。その原因はどこ

にあったのか。また、どう修正して認定

を目指すのか。 
（３）この広域観光圏協議会で、今回実施した

中国プロモーションを通して感じられた

洞爺湖観光への手ごたえは。 
（４）いくつかの課題も見つかったと思われる

がどう解決（対応）するのか。（航空交通

アクセス・７市町の連携・観光業者の対

応・観光資源の整備、発掘・中国の内情

など） 
 

４日目 
⑪ 



平成２２年第４回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
  

２．洞爺湖町の所有する

各種施設の維持管理

について 

 
（１）学校施設・社会教育、体育施設・コミュ

ニティー施設の維持補修が優先度に基づ

き計画的に行われているのか。（管理する

ためのマニュアルや台帳は） 
（２）財政状況を考慮し計画的に管理をし施設

を少ない費用で有効に使用することが大

切である。そこで有料化をする施設の使

用料や一般財源を、目的基金として運用

してはどうか。 
 

 

８番 
板 垣 正 人 

 
１．経済活性化対策につ

いて 
 
 
 
 
 
 
２．安心安全の町づくり

について 

 
（１）町内経済が冷え切っている中、町として

２３年度に向けて活性化対策を取るべき

と思うが町の考えは。 
（２）観光振興策としての現在行われている国

内誘致と別に、海外（特に中国等）の町

独自の観光誘致策を行うべきと思うが町

の考えは。 
 
（１） ２３年５月で義務化される住宅用火災

警報器について、町としての取り組みを

お聞きします。（特に高齢者について） 
（２） 「ひとりの不幸もみのがさない住みよ

いまちづくり運動の町」としての取り組

みをお聞きします。 
（３）町有車に「防犯パトロール中」の標示が

少なくなったと思われる。また、「かけこ

みの家」等も同様と思われるが町の考え

は。 

４日目 
⑫ 




